

EDUCACIÓN INTERCAMBIO CULTURAL

ASÍ SE FORMA EL FUTURO DE AMÉRICA EN LEÓN

700 estudiantes de la Universidad de Washington han pasado por León en 11 años. Este 2017 habrá 8 programas

Durante su estancia aquí la mayoría convive con familias leonesas

ISABEL RODRÍGUEZ | LEÓN
isabel.rodriguez@eldialeon.es

Hasta el emblemático Palacio del Conde Luna llegan cada año unos 100 estudiantes desde la Universidad de Washington para participar en determinados programas que deciden trasladarse temporalmente hasta la ciudad de León para enriquecerlos con el idioma, la cultura y las diferentes visitas que organizan. Desde que los Reyes Juan Carlos y Sofía inauguraron el histórico inmueble, este se convirtió en 2010 en sede de la institución americana que ya llevaba funcionando en León desde 2006. Sus responsables se decantaron por la capital frente a otras opciones como Salamanca, Granada o Valladolid. «León apostó por nosotros y eso te gana», explica Antony Geist, el director ejecutivo, que esta semana ha estado en León retomando el contacto con las instituciones e intercambiando iniciativas. «Estamos muy contentos pero nuestro deseo y ambición es que esto siga creciendo», explica Geist. «Queremos que el crecimiento sea en ambos sentidos, no solo en número de alumnos de la Universidad de Washington (ya hay 15 departamentos que han organizado programas aquí) sino que queremos fomentar el camino de ida y vuelta, que puedan ir estudiantes y profesores de la Universidad de León a estudiar y trabajar a la Universidad de Washington. Por otra parte nos interesa también ser una suerte de puente empresarial también en los dos sentidos. En los próximos años vamos a ir trabajando esos campos», explica.

Entre otras cosas, Geist ha estado concretando los detalles para una exposición que se inaugurará el 7 de septiembre en el Ayuntamiento de San Marcelo sobre la comunidad sefardí en Seattle. «Queremos buscar ese enlace de hace más de 500 con los judíos españoles que fueron expulsados en 1492», comenta. La muestra consistirá en 14 paneles que mezclan texto e imagen sobre la historia de la comunidad sefardí de Seattle que emigró desde Turquía y Rodas a principios del siglo XX y ha man-

tenido una importante comunidad hasta hoy, con unas 2.000 familias que tienen apellidos como De León, De Jaén, Córdoba o Toledo. «El vínculo sigue hasta en los nombres», apunta.

Hacia casi un año que Geist no venía a León, pero está en permanente contacto con Santos Rodríguez, el coordinador aquí. Aunque todo lo que tiene que ver con los viajes o las familias de acogida se gestiona desde el Centro de Idiomas, él es el puente que une ambas orillas. Geist asegura que el día que llegó a León, lo primero que le preguntaron los profesores que participan en los programas actuales es cómo podían hacer para quedarse. «Aquí hay mucha calidad de vida y siempre nos han recibido muy bien, León es una ciudad muy acogedora», comenta.

EVOLUCIONANDO. Cuando la Universidad de Washington desembarcó en León, vino un único grupo compuesto por 17 alumnos que llegaban para estudiar español. Desde entonces han pasado ya 700 estudiantes. En 2006, cuando se inauguró la nueva sede, eran 32 estudiantes pertenecientes a dos programas. «Ese fue el gran punto de cambio y a partir de ahí ha ido creciendo, en 2017 vamos a tener un total de ocho programas con temas como la gestión del fútbol en España, un programa de música o los retos de la España contemporánea», explica el coordinador, Santos Rodríguez. «No son programas especiales sino que existen tal cual en la Universidad de Washington, pero que deciden hacerlo en León, son estudios oficiales que se trasladan aquí», aclara.

Actualmente hay dos programas que comenzaron en marzo y terminarán a finales de este mes, uno de español y otro sobre comunicación y periodismo. Los estudiantes realizan diferentes visitas culturales por la ciudad y los fines de semana organizan viajes a diferentes lugares para conocer y en los que aprovechan a continuar con sus estudios. El grupo de comunicación estuvo, por ejemplo, en Ferrol para realizar un reportaje en el que entrevistaron a los habitantes



Grupo de estudiantes del programa de comunicación. / FOTOS: ADRIÁN GÁLEZ

Actualmente se desarrolla un **programa de español y uno sobre comunicación y periodismo**

sobre cómo se sentían perteneciendo a la ciudad natal del dictador Francisco Franco.

HOGAR LEONÉS. Durante su estancia, la mayoría de los estudiantes residen con familias leonesas que se ofrecen a acogerlas a cambio de 22 euros al día. Los princi-

pales requisitos que se exigen desde el Centro de Idiomas son que tengan una habitación libre, que más o menos la situación esté cerca del centro y que tengan wifi. «Tenemos más familias interesadas que estudiantes, menos en verano que se invierte la tendencia», explica Rodríguez. El centro tiene también un convenio con la Delegación Provincial de Educación por el que estos estudiantes acuden a los institutos durante dos horas a la semana para ayudar con las clases de español y la conversación.

También para los profesores es una interesante experiencia. Del curso de español se encarga Joan Fox y en el de Comunicación participan Jessica Partnow, Alex Stonehill y Sarah Stuteville, estos dos últimos casados y con un hijo pequeño al que llevan a una guardería leonesa. «Al principio nos

daba un poco de miedo traerle al ser tan pequeño, pero aquí es todo muy fácil, las guarderías son más baratas y hay muchos niños en los parques. Es diferente porque en Estados Unidos cada uno tiene su casa y suelen estar en ella», explica Stonehill. «Aquí es más fácil tener un niño y es una buena oportunidad para él aprender un poco de español y comer cosas diferentes, siempre nos pide jamón, le encanta», cuenta.

Para Partnow la experiencia también está siendo muy satisfactoria. «La ciudad es bonita, la comida está buena y todo el mundo es muy amistoso, además aquí no tenemos tantas responsabilidades como allí en la Universidad por lo que tenemos más tiempo», comenta. «Espero que al menos podamos realizar este programa en más ocasiones», comenta.

SHELBY | ANGUSTIAS, BUENAVENTURA Y ELENA

«En EEUU me sentiría culpable si durmiera una siesta; aquí no»



Angustias lleva recibiendo extranjeros en su casa desde 2002. Con nueve hermanos y varios hijos, siempre le ha gustado ver la casa llena de gente. Para ella, esta es una experiencia que le aporta conocimiento sobre otras culturas y que comparte con su marido, Buenaventura, y con su hija Elena. Desde hace unos meses conviven con Shelby y le ayudan a mejorar su español y le enseñan las costumbres de aquí. A Shelby lo que más le ha llamado la atención durante su estancia en León ha sido la celebración de la Semana Santa. «En Estados Unidos no hay muchos espectáculos religiosos por eso me encantó ver un desfile de personas, religiosas o no, no importa, porque todos estaban celebrando algo que forma parte de la cultura de León, y la verdad es que fue muy impactante», comenta. Todavía se está habituando a algunas costumbres, como la siesta. «No sé cómo hacerlo porque si la hago luego no duermo por la noche, pero estoy cansada... esta sociedad da más importancia al descanso que Estados Unidos, allí si duermo una siesta me sentiría culpable pero aquí ayer me dormí cinco horas por accidente...», confiesa. Asegura que disfruta de León porque es una ciudad segura, aunque a veces se le queda algo pequeña pero lo compensa con viajes durante el fin de semana.

JASLEEN | MARGARITA Y JULIA

«Al principio sentía nostalgia, ahora son como mi segunda familia»



El día que llegó, durante la cena, Jasleen no entendía absolutamente nada. «Me sentí nostálgica, pensaba que no iba a poder, pero ahora estoy genial, son como una segunda familia», asegura. Margarita y Julia llevan un año acogiendo estudiantes, durante el que han pasado ya cinco diferentes por su casa, que comparten con Jota, una encantadora perra. «Estamos solas y la casa es grande, así que no pareció una buena idea porque te dan una ayuda económica y tienes a alguien con quien practicar inglés», explica Margarita. Ella intenta que sus huéspedes sientan que están en su casa y les deja libertad y les incluye en las tareas del hogar. «Aprendemos mucho de ella, toda su familia procede de la India y nos enseña muchas tradiciones», cuenta Margarita, quien asegura que ella sigue haciendo su vida normal y cuando tienen tiempo lo comparten. Con quien más vida hace Jasleen es con Julia, de 19 años, que la lleva con sus amigas a tomar café o salen de fiesta juntas. «Yo pedí que en la casa a la que fuera hubiese alguien como yo y es genial porque me lleva a bares, discotecas... y todos sus amigos me han recibido muy bien», dice Jasleen. Julia asegura que lo peor es que cuando les coges cariño ya se tienen que ir porque sus estancias muy cortas, por eso intenta mentalizarse para no pasarlo mal.



SANTOS RODRÍGUEZ
COORDINADOR

«Los **programas** que aquí se desarrollan existen tal cual en la Universidad de Washington, son **estudios oficiales**»

«Hay muchas **familias** interesadas en acogerles»



ANTONY GEIST
DIRECTOR EJECUTIVO

«Nuestra **ambición** es fomentar el **camino de ida y vuelta**, que vayan profesores y estudiantes de León allí»

«Nos interesa ser un **puente** para el mundo empresarial»